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Magnífica noticia la perspectiva positiva de S&P porque el temor era que degradaran la 
deuda: Manuel Somoza 

 
 

Comentario del licenciado Manuel Somoza Alonso, presidente de Inversiones de 
CIBanco, en Milenio Noticias, conducido por Alejandro Domínguez, en Milenio TV. 

 
 

ALEJANDRO DOMINGUEZ: Antes De ir a una pausa, para tener todo el análisis de esta 
información económica, financiera y de los negocios, vamos con Manuel Somoza.  
 
MANUEL SOMOZA: Alejandro, muy buenas noches. Yo creo que lo más comentado hoy en las 
noticias financieras fue el hecho de que Standard and Poor's haya cambiado la perspectiva 
de la deuda mexicana de negativa a neutral o a estable. Esto es una magnífica noticia ya 
que el temor era que nos hubieran degradado nuestra deuda, la calificación de la misma, o 
sea que esta permanece en BBB+, que es muy por arriba del grado de inversión y como dije 
antes, francamente es una buena noticia.  
 
¿Por qué cambió la perspectiva de negativa a estable Standard and Poor's? Yo creo que es 
por la mejora fundamental en las finanzas públicas. Los números han cambiado, son 
números mucho mejores de los del año pasado y aquí hay que decir que hubo dos factores 
que ayudaron a que estos sucedieran. 
 
Uno de ellos, independientemente del esfuerzo y los recortes que ha hecho el gobierno, fue 
el enorme dividendo que le pagó Banco de México al gobierno federal, como producto de la 
utilidad que tuvo el instituto central al haber mantenido ciento setenta y tantos mil 
millones de dólares de reservas en dólares.  
 
Esa utilidad cambiaria que se generó en el Banco de México, una parte de ella se le pagó al 
gobierno federal y el gobierno federal con base a lo que impone la ley, el 70 por ciento de 
ese dividendo, que fue si no mal recuerdo, 225 mil millones de pesos, lo utilizó para 
disminuir la deuda total del país, esto fue muy bueno. 
 
Otra cosa que también ayudó en el corto plazo más puede ser peligrosa en el largo plazo, es 
que se interrumpieron las inversiones. Cuando no hay inversiones, mejora el balance porque 
se reduce el gasto, sin embargo, al reducir las inversiones también se está comprometiendo 
el crecimiento futuro del país. 
 
Ojalá y los recortes que hizo el gobierno se hubieran hecho en el gasto corriente y no en el 
gasto de inversión, pero bueno, eso no sale en las cuentas, en las cuentas lo que sale es que 
mejora nuestro balance simplemente por no haber hecho las inversiones y por haber 
recibido este dividendo del Banco de México. 
 
Este es mi comentario hoy, muy buenas noches y muchas gracias.  


